

# Presentación

El número 12 de *Diario de Campo* comienza con dos colaboraciones en la sección *Quehaceres*: Miguel Ángel Adame pone a nuestra consideración reflexiones sobre las fiestas tradicionales en sus aspectos ritual y lúdico, mientras que Carlos Alberto Torreblanca aborda el tema de la alimentación prehispánica en el sitio de El Cópore, Guanajuato.

Algunos lectores reconocerán en las viñetas que acompañan los textos motivos que se reproducen, principalmente, en los textiles de la región de la Chinantla, ya que el *Expediente* que da nombre a este número de la revista, *Cosmovisión indígena, la mirada de Weitlaner*, rescata notas del trabajo de campo y fotografías tomadas por Roberto Julio Weitlaner en la región de la Chinantla, Oaxaca, durante la primera mitad del siglo xx.

La Dirección de Etnología y Antropología Social propuso el ensayo “Cosmovisión de la vida cotidiana en Chiltepec, Oaxaca”, de María Sara Molinari y José Íñigo Aguilar Medina, investigadores de la DEAS, que incluyen en el texto algunos relatos inéditos recabados por Weitlaner.

A tono con el *Expediente*, Alma Olguín entrevista a los investigadores Jesús Jáuregui y Samuel Villela sobre la importancia del estudio de los relatos míticos y el papel de Weitlaner en la antropología mexicana.

En *Portafolio*, Francisco Barriga presenta un conjunto de fotografías tomadas a los nahuas del Alto Balsas, titulado “Entre los tetelcingas: fotografías de Alejandra Álvarez Juárez”. Con este ensayo nos asomamos a las fiestas jubilosas y aquellas que rememoran a los muertos, así como a la preparación de la comida, la música y el sentido del humor, que en conjunto nos permite percibir la cercanía de la fotógrafa con las personas retratadas.

En *Excursiones*, Daniel Nahmad Molinari contribuye con una reseña sobre el archivo fotográfico de Roberto Weitlaner, actualmente en proceso de catalogación y resguardado en las instalaciones de la DEAS para que los investigadores accedan a tan valioso material.

Gran parte de las páginas que conforman este número se escribieron con el ánimo de recordar al profesor Roberto Julio Weitlaner, quien hasta 1968, año de su fallecimiento, realizó investigaciones fundamentales en la etnología, la etnohistoria y la lingüística mexicanas, sin mencionar su aporte en la formación de muchos profesionales en nuestras disciplinas.

Consejo Editorial